

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado. 23.

ALCOY, VIERNES 1.º DE AGOSTO DE 1879.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en to a España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. Administración, c. Mercado 23.

NUM. 372.

D. José Perez y Perez

LICENCIADO EN MEDICINA Y CIRUJIA,

que habitaba en la calle de Sta. Rita, número 25 2.º, ha trasladado su domicilio a la calle de la Escuela n.º 16, principal.

ALCOY 1.º DE AGOSTO DE 1879.

PROYECTO DE FERRO-CARRIL.

Con agradable sorpresa hemos visto tratada la cuestion del ferro-carril de esta ciudad, por un colega tan ilustrado y tan importante como *El Tribuno* de Madrid, el que escribe los párrafos que á continuación transcribimos. Mucho agradeceremos á nuestro colega su notable escrito, que creemos ha de tener algun eco; nosotros, por nuestra parte, hemos tambien de dedicar algun tiempo y espacio á dicha tan importante cuestion, que pudiéramos calificar de vida ó muerte para nuestra ciudad.

«Todo el mundo sabe, dice el colega, que Alcoy es una poblacion importante, no solo por el número de sus habitantes, que se aproxima á 40,000, si que, y principalmente, por su industria lanera, que compete en baratura con las más económicas de España, y aun del extranjero, y por la fabricacion de papel de fumar, en la que no tiene rival. Sus habitantes se distinguen por un gran ingenio industrial, y por su mucha laboriosidad. Además, su clase obrera, á pesar de la inmerecida fama que le dieron los acontecimientos de 1873, que somos los primeros en deplorar, es trabajadora, sufrida y morigerada. Pues á pesar de tan bellas cualidades, ya sea porque falte el espíritu de asociacion, ya porque hasta hace algunos años los fabricantes han realizado pingües ganancias sin emplear medios extraordinarios, ya por abandono de los Gobiernos, ya por las tres causas reunidas, es lo cierto que una poblacion tan importante permanece aislada en medio de dos vias férreas, la de Alicante y la de Valencia, y tiene que importar los

carbones, las lanas y el trapo por medio de carros y galeras, y del mismo modo exporta sus paños, su papel, sus celebradas almendras y turrones y sus fósforos, industria esta última que data de pocos años, y que, sin embargo, ha tomado ya gran vuelo, y que está destinada á tener tanto nombre como las más célebres de sus similares.

Los males materiales y aun morales que tamaño aislamiento ocasiona, se les alcanzan á todas las personas de mediano criterio, no faltando muchas, en Alcoy sobre todo, que los deploran, y que con laudable patriotismo tratan de remediarlos; pero cuantos proyectos han tenido este objeto, han fracasado. Segun vemos, ahora va á estudiarse otro nuevo. ¿Tendrá la misma suerte que los otros? No lo esperamos. El ingeniero D. Rafael Santonja y Perez, á quien se ha concedido la autorizacion con las condiciones del artículo 57 de la ley de 13 de Abril de 1877, para estudiar un ferro carril que, partiendo de Alicante, termine en Játiva, pasando por Alcoy, es hijo de la última poblacion, es muy amante de su país y tiene grandes conocimientos; especiales circunstancias todas que dan á su proyecto desde el primer momento condiciones de seriedad, que acaso no han tenido otros. Añadamos que el pensamiento ha sido indicado por una importante casa inglesa; que el estudio que se va á hacer es complemento del ferro carril del Mediterráneo; que si se realizase atravesaria poblaciones de valer, y por tanto, se comprenderá que la idea del Sr. Santonja merece fijar la atencion de las personas competentes.

Por nuestra parte, nos limitamos hoy á excitar el celo patriótico de aquellas poblaciones, y especialmente de los hombres pudientes de la de Alcoy para que ayudea á una empresa que tanto les importa.

No cuenten demasiado con recursos extraños. Estos vendran si el proyecto es bueno y encuentra apoyo en el país; pero si éste lo recibe con indiferencia, no puede esperarse que los extranjeros lo acojan con entusiasmo. Con el de todos acaso se mue-

va tambien el del Gobierno, para que ayude la obra en la forma y por los medios que pueda y sean de justicia.»

NUESTROS COMPROVINCIANOS.

Dice *El Constitucional* de Alicante:

«Con la mayor satisfaccion, vemos que se van cumpliendo nuestras esperanzas, y realizando nuestros augurios, respecto á la exposicion provincial de agricultura, industria y artes que ha de celebrarse en esta capital el próximo mes de Agosto.

Nuestros comprovincianos, inspirándose en nuestros propios deseos de patentizar que el país en que vivimos es tan rico en productos naturales como el que más, y tan abundante en centros fabriles que producen notables manufacturas de todos géneros como el mas laborioso; han comprendido que la manera de probar la excelencia de esos frutos y de esos productos, es exhibir unos y otros, respondiendo al llamamiento que con nobles propósitos ha hecho la sociedad *El Fomento*; y en efectuando todavia faltan algunos dias para la inauguracion oficial de la exposicion, se han recibido ya abundantísimos objetos que de seguro han de llamar la atencion de los forasteros que visiten nuestra capital.

Alcoy, la industriosa Alcoy, nuestra querida hermana, cuyos hijos tantas pruebas han dado de su clara inteligencia y de sus nobles alientos, ocupará por si sola un departamento de gran extension: tal es la abundancia de productos que ha remitido. A mas de sus paños, sus satenes y otros tejidos de lana, que gozan justa fama en todos los mercados españoles; á mas de sus papeles de todas clases, que rivalizan con los del extranjero, Alcoy enriquecerá nuestra exposicion con esculturas; con cuadros al óleo notabilísimos y dignos de la patria del gran pintor Gisbert; con frutos especialísimos y con un surtido de juguetes de hoja de lata tan perfeccionados como los que se hacen en Francia.

Elche, ciudad tambien importante por su rico suelo y por la especialidad de sus

frutos, ha remitido ya un gran surtido de productos agrícolas y algunos cuadros al óleo de mérito positivo. Dénia ha presentado muestras de sombreros y otros tejidos de paja que rivalizan con los de Italia y varios cuadros al óleo. Jijona ha remitido turrones y suponemos que exhibirá algunos de sus frutos que, como es sabido, no tienen rival.

Larga seria la enumeracion detallada de los objetos que se hallan ya en el local de la exposicion; pero conviene que se sepa los pueblos que los han remitido hasta hoy. á fin de que los demás, siguiendo su ejemplo, no dejen de tomar parte en tan útil certámen.

Las poblaciones que hasta ahora han remitido objetos de distintas especies son, como queda dicho, Alcoy, Elche, Jijona, Dénia, y además Castalla, Pinoso, Alfafara, Bañeras, Muro, Callosa de Segura, Novella y Benisa.

Bocairente, pueblo de la provincia de Valencia, ha remitido tambien muestras de vino; y Corbera del Ebro, provincia de Tarragona, una obra de instruccion primaria.

Escusamos decir que Alicante concurrirá á la exposicion con gran número de objetos de arte, industria y agricultura.

A juzgar por lo ya presentado, el certámen provincial de 1879 en nada desmerecerá del que se celebró en 1860, el cual como hemos tenido ocasion de decir muchas veces fué de los mas brillantes que se han celebrado en España.

Mucho nos complace ver realizados los deseos que hemos abrigado siempre, de que la exposicion que nos ocupa respondiese dignamente á las esperanzas de sus iniciadores los individuos de la sociedad *El Fomento*.

Reciban, pues, nuestros plácemes anticipados los pueblos que se han adelantado á remitir sus productos, muchos de los cuales son notables, y vienen envasados no solo con esmero, sino hasta con lujo, prueba de que los remitentes saben lo mucho que contribuye la estetica, á dar realce á los objetos que se exhiben al público.

En punto á instalaciones, sabemos que habrá algunos notables; como por ejem-

EL PARRICIDA.

497

—Te aseguro que no me burlo.
—Es posible; pero yo no quiero. Perderia en el cambio, querido, añadió afectando un aire impertinente.
Sentia latir con violencia su corazón y que las lágrimas acudian á sus ojos. Temia que le faltaran las fuerzas.
—Ya hace mucho tiempo que me está esperando Emeterio. Hasta otra vista, querido amigo, le dijo tendiéndole la mano.
—Parece que estás algo conmovida, la dijo mirándola fijamente.
—Yo... ¡Ah! ¡ah! exclamó ella prorumpiendo en una carcajada, no cabe duda que eres un pillastre. Te dejo, no me hagas reir mas. ¿No sabes? vivo ahora en la calle del Coliseo, 11, en el segundo... un lindísimo departamento. Es preciso que vayas alguna vez; me haras reir, y ademas podré darte algunas cosillas.
Diciendo esto salió.
Lorenzo oyó en la escalera como un sollozo.
Se dirigió á la ventana, esperó algunos instantes, y por fin, vió á Pulcherie subir en un elegante cupé, que partió en direccion á la calle de Sain-Roch.

496

BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

dejar tranquila esta pasion ya gastada, y convertirla en una buena y franca amistad!... porque la amistad que me ofrecias el otro dia y que yo rehusé, la deseo hoy vivamente; espero que no me la negarás.
—¿Cómo es posible!... una amiga tan encantadora como tú... porque eres bella cual ninguna...
—Así será, puesto que no cesas de darme el cirmelo.
—Sólo que has hecho mal en ponerte ese colorete.
—No, es moda, y además estaba un poco pálida esta mañana.
—Dime, sé me ocurre una idea...
—Veamos tu idea.
—¿Y si yo dije desde aquí á Emeterio que es inútil que te espere y que pudes continuar su camino?
Al oír esto Pulcherie, quedó un momento perpleja y como ahogada por la emocion; fijó sus hermosos ojos negros en Lorenzo, procurando adivinar si hablaba formalmente. Pero comprendió que esto no era más que un juego y una burla.
—Tu idea es ridícula, le dijo con irónica sonrisa.

EL PARRICIDA.

493

se le parece mucho, sin embargo. Creo que Lefort no ha amado nunca tanto á su mujer como la ama en este momento. Esto es gracioso... y triste al mismo tiempo. Pero ¿en que piensas?
—En nada, te escuchó.
—Eres muy buena. ¡Si estas sabias observaciones produjeran en tí algun efecto saludable! Pero ¡ay! no lo espero.
—Es igual, continúa te lo suplico.
—¿Te agrada? Pues bien, hablemos seriamente; quizás consiga llevar á tu ánimo el convencimiento. Tú eres joven todavia, Pulcherie; eres bella.
—¿Sí? ¿te lo parezco?
—Cuando te digo que eres bella, puedes creerme; no me ciega lo pasion, eres pobre, y ganas virtuosamente el pan trabajando sin descanso cuando hay un sinnúmero de imbéciles que están prontos á arruinarse por tí; pero tú desprecias esas brillantes ofertas, y prefieres venir á perder aquí el tiempo, tu belleza, tus sonrisas, tus lágrimas y tus tesoros de sensibilidad, en provecho de un miserable, adusto y desagradecido, que se burla de tí.
Pulcherie se habia levantado vivamente.

82

plo ha del Excelentísimo Sr. D. Antonio Sanchez Almódovar, que ya se hizo notar por sus caldos y por sus conservas, en la última exposición de Madrid y que se propone exhibir lujosamente sus productos.

El Sr. D. Clemente Miralles Imperial, también instalará las conservas de su fábrica por cuenta propia, como asimismo D. Tomás Tato que instalará las harinas de su fábrica.

En una palabra, estamos seguros de que los que visiten nuestra exposición, en el presente año, comprenderán, que Alicante y su provincia, siguen la marcha del siglo en que vivimos, y que á pesar de la precaria situación que atravesamos por un cúmulo de causas de todos conocidas, los laboriosos habitantes de nuestro país saben hacer gala del esmero con que cultivan sus campos y de sus adelantos en la industria.

Por eso nos apresuramos á felicitar anticipadamente á nuestros comprovincianos, por el éxito satisfactorio que de seguro ha de alcanzar la exposición de 1879.»

Noticias generales.

Creemos de oportunidad el siguiente aviso que publica en los principales periódicos ingleses *La Royal humane society*, que como sabrán muchos de nuestros lectores, es una sociedad que se dedica exclusivamente á la salvación de los bañistas que por un descuido ó alguna otra circunstancia pegen en peligro su vida, y á este efecto sostienen un numeroso cuerpo de empleados y toda clase de aparatos salvatorios. Dice así:

No os bañéis durante las dos primeras horas despues de haber comido.

No os bañéis cuando os halléis exhaustos por el cansancio ó toda otra causa.

No os bañéis cuando el cuerpo se enfria despues de haber traspirado, pero hacedlo cuando el cuerpo esté caliente, no perdiendo tiempo en meteros en el agua.

Invitad que el cuerpo se enfrie como lo hacen algunos temerariamente estando al aire desnudos durante largo rato despues de tomar el baño.

No permanezcáis demasiado tiempo dentro del agua; salid inmediatamente que sintais la menor sensación de frio.

No continuéis los baños al aire libre si llegais á experimentar despues de permanecer corto rato dentro del agua cierta sensación de frio y pesadez en piés y manos.

Los fuertes y vigorosos pueden bañarse por la mañana con el estómago vacío;

pero los jóvenes y débiles no deberían hacerlo sino tres horas despues de haber comido, siendo el momento mas oportuno de dos á tres horas despues del almuerzo.

Los que sufran de desfallecimiento y mareos, como también de palpitaciones ó toda otra enfermedad del corazón, no deberían bañarse sin consultar antes al facultativo.

—Por la dirección general de Contribuciones se ha remitido una circular á los jefes económicos reclamándoles una nota detallada de las fincas embargadas y vendidas por débitos de contribuciones en 1878-79.

—En San Francisco de California se ha verificado ultimamente una ascension en globo, habiendo estado muy expuestos los aeronautas á perder la vida. El profesor Colgrové y la señorita Allison, ascendieron en un globo en dicha ciudad recorriendo un muy pocas horas un trayecto de 40 millas, yendo á parar á Lathrop. Durante el tiempo que duró este viaje, fueron violentamente arrastrados por un caudaloso río, salvándose milagrosamente de una muerte cierta.

—Hace algunos dias que falleció en Zamora, presa de horribles padecimientos, un niño de cinco años, á quien habia mordido un gato hidrófobo.

—Dice un periódico que en Malaga se proyecta dar una corrida de toros para socorrer á los maestros á quienes no paga el municipio.

—El dia 26 cayó en el término de Muñeca (Albacete) un espantoso pedrisco, que destruyó por completo todos los olivares, viñedos y trigos no se á los todavía.

—Un geólogo alemán ha descubierto en el álveo del río Wülda, provincia de Hesse, un bosque de encinas, enterrado bajo una capa de arena de cuatro metros de espesor. Los troncos de los arboles se encuentran en buen estado de conservación, la madera no ha perdido en nada su consistencia, y es muy á propósito para la fabricación de muebles. Uno de los troncos, que mide 18 metros, y tiene metro y medio de diámetro, ha sido enviado al museo geológico de Berlin.

—Parece que una comision de parte del comercio de Madrid ha sido encargada de acercarse á la primera autoridad de la provincia, á solicitar que se garantice la libertad de la venta de sus géneros en algunas horas de los dias festivos, cuando

asi lo crean conveniente á sus intereses, á consecuencia de las amenazas dirigidas el domingo último por algunos jóvenes que, con una murga tocando la gallegada, recorrieron las calles de Postas, Toledo y algunas otras, advirtiendo á los dueños de las tiendas abiertas que la primera manifestacion era pacífica, pero que la siguiente seria otra cosa.

—Se ha remitido á los gobernadores de Cadiz, Castellon y Baleares la anunciada circular, en que se les participa el acuerdo tomado por el Consejo de ministros levantando el destierro á los labradores de la huerta de Valencia que fueron deportados á los pueblos de aquellas provincias.

En dicha circular se previene á los expresados gobernadores, que remitan una relacion de los individuos que no puedan regresar á sus hogares por falta de recursos á fin de disponer lo conveniente para que lo hagan en un breve plazo.

—La dirección del *Bureau Veritas* acaba de publicar la relacion de los desastres marítimos ocurridos durante el mes de Mayo de 1879, y concernientes á todas las nacionalidades, del modo siguiente: buques de vela perdidos, 23 ingleses, 15 americanos, 12 franceses, 10 italianos, 7 alemanes, 7 noruegos, 6 daneses, 5 españoles, 4 suecos, 2 holandeses, 1 austriaco, 1 portugues, y 4 cuya nacionalidad se ignora: total, 102. Se incluyen en esta cifra 8 buques cuya suerte se ignora todavía. Vapores perdidos: 9 ingleses, 1 alemán, 1 americano y 1 Español: total, 12, incluyendo uno cuya suerte se ignora aún.

Seccion local.

El Sindicato de riegos de la Huerta de Alicante ha sido autorizado en Junta general de interesados, para celebrar contratos con el profesor D. Juan Vilanova á fin de abrir pozos artesianos en los puntos que dicho señor designe, y establecer un impuesto que proporcione los recursos necesarios para llevar á cabo dicha construcción. Entre las condiciones aprobadas existen: la de que el Sr. Vilanova se encargará de la dirección facultativa de los trabajos de perforación, la de que percibirá desde luego la cantidad de cinco mil pesetas por los trabajos verificados hasta el día, y la de que percibirá además cincuenta mil pesetas por cada hila de 123 litros que se a umbre.

Miréase en este espejo los que desean aguas para nuestra exhausta ciudad.

El próximo miércoles, 6 del mes que hoy empieza, se verificará el tercer concierto de la temporada en los amenos jardines del Circulo Industrial. En este concierto, según dijimos otro dia, se tocará la Polonesa de Espí, habiéndosele escrito á este señor invitándole á que viviera á dirigir la composición por sí mismo; pero esto no le es posible á causa de las muchas ocupaciones que sobre él pesan. Esta se nos dice ha sido su contestacion. Lo sentimos.

Se nos ha asegurado que muy luego van á expedirse apremios por la Comision provincial contra muchos pueblos que siguen desatendiendo las escitaciones de la misma, para que ingresen lo que adeudan, por que el estado de fondos de la Diputacion y la necesidad de hacer frente á obligaciones que no pueden demorarse, exige aquella medida.

Ayer tarde llegó á esta ciudad, procedente de Madrid, nuestro particular amigo el Ingeniero D. Rafael Santonja Perez, encargado de hacer el estudio del ferro-carril de esta á Jativa y Alicante.

Por un señor viajero se nos denuncia el abuso cometido por uno de los coches que hacen la carrera de esta ciudad á Alicante, cuyo coche salió de la Administración el dia en que dicho señor hizo su viaje, con las condiciones reglamentarias, mas, apenas salido de la población, desmontó el position ó delantero y se volvió á casa, y subieron en cambio una porcion de viajeros hasta llenarse el carruaje de bote en bote, hasta el extremo de que en la imperial ó cupé iban nada menos que ocho asientos, siendo así que solo pueden y deben ir cuatro. Se nos dice también, que la misma, ó otra de dichas empresas de Alicante, vendió hace pocos dias la friolera de siete asientos de berlina, ocasionándose á la hora precisa de la salida y con tal motivo el maremagnum que es de suponer.

Repétemos lo que otras veces hemos dicho: que se trate con igual rigor á todas las empresas, pues no es justo que á unos se tolere lo que se castiga en otros.

Llamamos la atención de la Autoridad, hácia el incalificable descuido en que está un establecimiento tan importante como el de la Fuente Roja, lugar de reunion de muchas familias en estos calurosos dias del verano. En dicho sitio, según es público y notorio, se juega á juegos prohibidos y se cometen otros abusos igualmente reprobables. Sin ir mas lejos, uno de estos

—Tienes razon, le dijo; sí, he sido tonta y loca... pero, gracias á Dios, tu me has curado... Hemos acabado para siempre.

—¿De verdad?... ¡Bravo! ven á darme un abrazo.

Déjame, siento hácia tí tanto desprecio, como amor te profesaba... Si pudieras comprender hasta que punto te odio.

—¿Cómo! ¿me abandonas así?

—¿Eso te asombra, te aflige quizás?

—Un poco. Parece como que quedamos rehidos. Dame la mano, siquiera.

Pulcherie, por toda contestacion, hizo un gesto de desprecio, abrió la puerta y salió bruscamente.

Una vez solo, Lorenzo se encogió de hombros.

—Bueno, se dijo con cierto disgusto; mañana tendré otra escena: gritos, lágrimas, reconvenciones, súplicas, caricias..

Pero se engañó; Pulcherie no fué al dia siguiente; así pasó algun tiempo.

—¡Bah! pensó Lorenzo, ¿me diría aquello en serio, ó será que estará mala?

Estaba asombrado, inquieto, desconsolado de saber lo que habia sido de ella: varias veces estuvo tentado de ir á su casa.

Por último, un dia la vió entrar. Iba elegantemente vestida, con los ojos algo enrojecidos por el insomnio ó lágrimas; pero viva, sonriente, con un aire de encantadora coqueteria que hacia resultar su belleza.

Lorenzo retrocedió sorprendido.

—Sí, dijo ella; soy yo. Conozco que vengo á molestarte; pero no he querido pasar por delante de tu puerta sin subir. He mandado parar.

—¡Hola! ¿andas ahora en carruaje?

—Sí, un regalo de tu antiguo amigo. Emeterio Suchapt; es muy galante y muy fino... Me espera abajo.

—¡Ah! ¿te espera?... No es celoso según veo.

—No tiene aun el derecho de serlo: ¡no están tanto! Cree que estoy en casa de una de mis amigas. ¿Sabes á lo que vengo? A pedirte perdon, á excusarme contigo.

—¡Ah! ¿Bah! ¿de qué?

—De las necedades que he cometido. ¡Qué majaderia! Obsternarse en amar cuando no hay nada dentro del corazón. Tenias razon; era un capricho, una majia. Ahora me rio de ello. ¡Era tan sencillo

Vacilante, triste, conmovido, volvió á entrar en la habitacion y se dejó caer sobre una silla murmurando:

—¡Pobre niña!

XLIX.

Esta ruptura con Pulcherie, por mas que él la hubiese provocado, aumentó la negra melancolia de Lorenzo.

Pero por desgracia no se hallaba al fin de sus pruebas y de sus sufrimientos.

Una tarde, era el mes de marzo, recibió una triste nueva: M. Glavon habia sido acometido, en el Palacio de Justicia, de un ataque de apoplejia; se lo habian llevado á su casa moribundo. Lorenzo corrió á la calle de Sainte-Anne.

La casa estaba llena de parientes y amigos, esperando noticias del estado del enfermo y trasmitiéndoselas en voz baja.

En el momento de llegar Lorenzo, circulaba entre los asistentes un siniestro murmullo. M. Glavon acababa de espirar.

Lorenzo sintió uno de esos agudos dolores de que se le hubiese creído incapaz. Se apoyó sobre un sillón y permaneció

últimos días se permitió el casero ó ermitaño, como le apellidan las gentes, maltratar de palabra y obra, en un acceso de malhumor, á un honrado vecino de esta ciudad que se encontraba con parte de su familia y algunos amigos, pasado un par de días en aquel delicioso sitio. No son estos solos los abusos que nos denuncian, por lo que convendría que las autoridades se enteraran de lo que hay y tomarán energicas medidas para poner coto á los mismos.

Por uno de los viajeros que llegaron ayer tarde de Madrid, hemos podido adquirir detalles del suceso que causó el retardo del correo, el cual llegó cerca de tres horas mas tarde que de ordinario.

Parece ser, que anteanoche, en el kilómetro 205, entre las estaciones de Villarrobledo y Minaya, atravesaban la vía dormidos sobre un carro, dos hermanos de 14 y 23 años respectivamente, al propio tiempo que acertó á pasar el tren-correo; la máquina cogió el carro arrastrándolo como cosa de medio kilómetro, habiendo quedado de las resultas ambos jóvenes en el lamentable estado que es de suponer.

Como es natural, el tren se detuvo para dar lugar á la instruccion de las oportunas diligencias judiciales, habiendo sido la causa principal del notable retraso sufrido la tardanza en acudir las autoridades de Villarrobledo, que, avisadas á las 3 y media de la madrugada, no se personaron en el lugar del siniestro hasta las cinco y media, poco mas ó menos.

Un joven médico militar que afortunadamente se encontraba entre los pasajeros, curó á los jóvenes de primera intencion.

Fué terrible el momento de llegar los padres de los hijos, ocasionándose una escena indescriptible.

Por un joven de corazon de oro (Sr. Baston) se inició una suscripción que reunió en pocos momentos 38 duros para la pobre madre de aquellos desgraciados.

A las siete volvía á emprender su viaje el tren.

La Guardia Civil que iba en el tren cumplió con su deber.

El maquinista no pudo hacer mas.

Continua esta Administracion de Rentas estancadas cargando del papel de oficio, y continua la Administracion económica provincial, por lo recibirlo á su vez de la Direccion general, sin poder atender los pedidos que se le hacen.

Repetimos lo dicho: cuando el servicio del timbre estaba á cargo de una Empresa particular, estábamos mal, pero ahora que corre á cargo del Estado, estamos rematadamente peor, y lo mejor que tiene es que nuestras reclamaciones y las de la prensa de Alicante y Madrid se pierden en el vacío, como la voz del profeta Isaias: *vox clamantis in deserto.*

El niño que, segun ayer dijimos, habia desaparecido con un borrico, se presentó anteyernoche de regreso en su casa, llevando la tranquilidad al seno de su atribulada familia. Afortunadamente la tardanza no ha sido debida á accidente alguno desgraciado y si solo á causas naturales, aunque imprevistas.

Ayer mañana riñeron en la calle de la Virgen María por cuestion de alquileres, dos individuos con su casero. Habiéndose propasado de razones unos y otros vinieron á las manos, sacando el casero á relucir una navaja. A las voces acudieron el Sr. Inspector y cabo de Orden público, que dieron fin á la cuestion poniendo á buen recaudo á los contendientes. Del suceso se ha dado parte al Juzgado correspondiente.

En vista del siguiente hecho, que relata un colega de Barcelona, ya no nos extrañan las continuas faltas que venimos notando en el servicio de correos.

Dice así el colega:

«En el tren correo de Manresa observamos el otro día que el conductor de la correspondencia aposentado en un carruaje de segunda clase, tenia extendidas por su departamento las diferentes cartas que debian ser entregadas en cada una de las estaciones. Hasta aquí nada de particular habria si el cartero no hubiera pasado durmiendo todo el camino mientras subian y bajaban pasajeros en su mismo departamento. Creemos, pues, que es de todo punto necesario destinar un apartado en el tren para dicho servicio ó en su defecto conducir las cartas en caja cerrada y procurar no duerman los conductores.»

En el vapor Vargas han sido embarcados en Alicante, con destino á Barcelona, seis dementes de esta provincia, que pasan al instituto manicomio de San Baudilio del Llobregat.

La mayor parte de los repartimientos de la contribucion territorial y matriculas de subsidio están ya en poder de los comisionados del Banco de España para la respectiva cobranza.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Pedro ad-Vincula Ftas. á s. Felipe de Játiva.

SANTO DE MAÑANA.—Ntra. Srá. de los Angeles.

Seccion mercantil.

Alcoy 1.º de Agosto de 1879
CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO	Observaciones
Ali ante.	par	114	
Alicante.		114	
Aleria.		314	
Barcelona.		111	
Bilbao.		718	
Badajoz.		718	
Burgos.		1118	
Caiz.		314	
Cartagena.		518	
Coruña.		114	
Córdoba.		314	
Castellón.		114	
Granada.		114	
Jaen.		718	
Jerez.		118	
Lerida.		518	
Logroño.		718	
Lugo.		118	
Madrid.	5/8	314	
Malaga.		718	
Murcia.		718	
Orense.		1118	
Oviedo.		518	
Palencia.		718	
Pamplona.		114	
Pontevedra.		114	
Palma.		718	
Salamanca.		1118	
S. Sebastian.		112	
Sanander.		314	
Santiago.		1118	
Sevilla.		314	
Tarragona.		518	
Toledo.		1318	
Valencia.	1/8	114	
Valladolid.		114	
Vigo.		114	
Vitria.		718	
Zaragoza.		718	
Paris 8 dias vista 5.02			
London 9 dias fecha 47.95			

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna dinero. Escasez de operaciones.

Variedades.

DE LA PANIFICACION EMPLEANDO EL AGUA DEL MAR.

El doctor Rabuteau, miembro de la Academia de ciencias de Paris, se ha propuesto probar que los cloruros alcalinos y el protocloruro de hierro activan saludablemente las funciones del organismo y la secrecion del jugo gástrico, y que la sustitucion de los demás compuestos ferruginosos con el segundo que mencionamos es muy conveniente, porque su calidad de sal ferruginosa le hace anticlorótico y anti-anémico.

Partiendo de estos principios, el hábil fisiologista ha pensado en aplicar á la panificacion el agua del mar, proponiéndose obtener de este modo un alimento rico en cloruros.

M. Moisson, en una nota dirigida á la Academia, hace notar que en toda la costa de Cantale sólo se emplea el agua dulce para hacer la levadura, siendo el agua del mar (pura) la que se usa para las

masas, y que el pan así fabricado tiene el grado de salazon necesario. Por el contrario, cuando se quiere echar agua del mar á la sopa, ó á otra preparacion culinaria en sustitucion de la sal, resulta la comida sumamente desagradable.

El autor cree ver en la comparacion de ambos resultados la prueba de una trasformacion particular que la coaccion del pan hace sufrir á ciertas sales disueltas en el agua del mar, llamando ademas la atencion de la Academia sobre los buenos efectos higiénicos que él atribuye al uso del pan salado con dicha agua.

Mr. Dumas hizo notar, á propósito de esto, que quizás el cloruro de magnesio, que es el que da, sobre todo al agua de mar, su sabor acre, se descompone á la alta temperatura á que el pan se somete en el horno, en cuyo caso habria produccion de magnesio, y el mal gusto desapareceria.

Mr. Boussingault añadió que hay formacion de glucosa durante la panificacion, y que la glucosa anula sin duda el sabor salado, habiendo el orador tenido ocasion de observar en sus viajes por América que muchos indígenas se refrigeraban con agua del mar con solo añadirle jugo de agua de azúcar. El sabor azucarado hace desaparecer el sabor salado.

Mr. Chevreul recordó á este propósito la combinacion neutra presentada recientemente á la Academia por Mr. Maumené, de azúcar y sal marino. El azúcar y la sal se combinan de manera que constituyen un cuerpo neutro y sin sabor, y es muy notable encontrar en la composicion del trigo y del agua del mar semejantes combinaciones de especies definidas. En todo caso, las experiencias de Mr. Maumené, añadidas á lo que acababa de decir el señor Boussingault, bastan para explicar muy bien por qué es posible utilizar para usos domésticos el agua del mar, desde el momento en que se la mezcla azúcar en cantidad conveniente.

Resulta pues probada la conveniencia del empleo del agua del mar en la panificacion, y no vacilamos en recomendarlo á nuestros lectores.

Todos los pueblos de nuestras prolongadas costas encontrarán mayor economía en la fabricacion de nuestro principal alimento y conseguirán á la vez darle mejores condiciones de nutricion y salubridad, si desechan las preocupaciones que una prohibicion absurda ha engendrado y casi podriamos decir perpetuado en contra del uso del agua de mar para las faenas domésticas.

Abolido el estanco de la sal, el agua de mar puede emplearse libremente, y todos tenemos el deber de procurar que se utilicen las ventajas que esta reforma ofrece á gran número de poblaciones.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid 30 Julio.

A los que tanto anunciaban una gran campaña administrativa para inmediatamente después que se suspendieran las sesiones de las Cortes, puede contestarseles que mañana salen de Madrid los ministros de Fomento y de Hacienda, el primero para permanecer en el extranjero algun tiempo, y el segundo para tomar los baños de Sobron y estar de vuelta en Madrid á mediados de Agosto.

La campaña administrativa en el ministerio de Hacienda se reducirá á hacer algunas economías en algunos centros como el de la Caja de Depósitos donde han sido declarados cesantes dos docenas de empleados.

Quien se muestra dispuesto á hacer algunas reformas de importancia es el ministro de la Gobernacion, pero dudo mucho que pueda realizarlas porque ocasionarian supresion de empleados y esto produciria disgusto á los diputados que necesitan demostrar su influencia en los dis-

tritos procurando el nombramiento ó recomendando á los funcionarios públicos que haya en ellos.

Una de estas reformas proyectadas es la de acumular en las cabezas de distrito judicial la administracion de correos y la jefatura de la oficina de telégrafos en una misma persona, lo cual hará, si llega á realizarse esta reforma, que queden cesantes muchos administradores de correos.

Toda la importancia dada al acto de haber bajado á la estacion del ferrocarril del Norte el presidente del Consejo de ministros á despedir al Sr. El Duayen, se reduce, á que el general Martínez Campos recibió estando en el ministerio una tarjeta del Sr. El Duayen que habia ido á verle en ocasion en que el presidente del Consejo no recibia y le habia dejado el encargo de que deseaba hablarle.

Creyó el Sr. Martínez Campos que el señor El Duayen desaba decirle algo importante y bajó á la estacion para verle, donde el Sr. El Duayen le manifestó que su visita solo habia tenido por objeto despedirse de él.

La combinacion de gobernadores queda aplazada por ahora y hasta el mes de Septiembre, segun se dice.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS

Londres 30.

El Sr. Lawson propondrá pronto á la cámara de los Comunes una suplica dirigida á la reina de Inglaterra para que niegue su consentimiento á la creacion de un monumento al príncipe Luis Eugenio Napoleon en la abadía de Westminster.

Roma 30.

La policia ha cogido en esta corte muchísimos ejemplares de un programa de asociacion universal republicana, en el que se dice que han llegado la hora y que todos los afiliados habian de prepararse para tomar parte en un movimiento muy cercano.

Las autoridades han tomado toda clase de medidas para mantener el orden.

Este hecho ha producido grande agitacion.

Se han verificado algunas prisiones.

San Petersburgo 30.

Pasan de cuarenta las personas detenidas por sospechas de haber favorecido y ayudado á los nihilistas en el incendio del Kremlin y casas inmediatas. Se temen nuevos incendios en vista de las declaraciones de algunos de los detenidos.

AGENCIA FABRA

Madrid 31 Julio.

Hoy se ha verificado con toda solemnidad, en presencia del Sr. Ministro de Marina y demás autoridades del departamento de Cartagena, el acto de botar al agua la nueva fragata «ragon.»

Por la Direccion de la Deuda se anuncia el pago de 440 facturas de cupones vencidos.

BOLSA DE HOY

consolidado 3 por 100 15 25

SE VENDEN

dos calderas grandes, una de hierro y otra de cobre en buen uso, y una prensa de hierro propias unas y otra para el encolado de papel de fumar.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS.

c. Mercado 23

SECCION DE ANUNCIOS.



Ya no se cose á mano

LA COMPAÑIA FABRIL «SINGER» HA RESUELTO EL PROBLEMA dando todos los modelos de sus LEGÍTIMAS MÁQUINAS para coser **Á 10 RS. SEMANALES**

sin entrada, ni aumento, ni adelanto alguno, poniéndolas así al alcance de todas las fortunas. Tan sorprendentes ventajas solo puede ofrecerlas

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

que por causa de su inmenso capital y la gran aceptación alcanzada por sus célebres máquinas, la coloca en posición de ofrecer

CONDICIONES SIN COMPETENCIA.

ALCOY, 9.-MERCADO.-9. (T)

4 San Nicolás 4

Verdadera garantía

SINGER

VENTA Á PLAZOS MAQUINAS DE TODAS CLASES

10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4 (CA)

TIENDA DE LA ESTRELLA DE VICENTE GONZALEZ 11 Mercado 11

En este establecimiento se acaba de recibir un nuevo surtido de Lanillas procedentes de las mejores fábricas de Sabadell y Tarrasa para trages de caballeros á precios sumamente baratos. (CU)

A.VISO.

Juan Bautista Mira Pastor, dedicado hace bastante tiempo á los estudios de tejidos, dá lecciones á domicilio y recibe consultas personales y por escrito á precios convencionales.

Aquellos señores á quienes les interese, podrán dirigirse á su escuela situada en la calle de San Miguel núm. 19 Alcoy.

Se enseñan disposiciones para trazar tejidos á modo de espina, con la infalible particularidad de que desaparecen las imperfecciones que hasta hoy han llevado en sí dichos tejidos, por la pérdida de vueltas en sus mitades de las urdimbres. ¡Se garantiza! y sin que se pongan dos clases de filamentos como ha venido verificándose hasta hoy.

También se dan lecciones de química, conveniente á los directores de tejidos, para conocer la solidez de los colores; la cantidad de algodón que pudiese haber mezclado entre la lana y para otras cosas que dicho señor Mira se reserva. (CO)

HAY POR VENDER

2 perchas una de hierro con tambor de 20 palmares y otra de medera, en muy buen uso y con sus correspondientes palmares.

2 ramas. Un transversal. Una brusa.

2 tornos de hilar de una de las mejores casas inglesas, uno de 200 husos y otro de 210.

A precios económicos. Darán razon en esta Administración. (LJ)

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los días excepto los siguientes á los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administración, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet

Baños de la Beneficencia.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario á la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico, no dudamos quedarán satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

Precios. Un baño cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

Horas de baño: de las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

IMPRESA Y LIBRERIA

Establecimiento de

ENRIQUE POBLET ESPÍ



C. MERCADO, 23.

DEPOSITO DE OBRARIOS DE ESCRITORIO Y OFICINAS.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas. Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles pluma, cartabones, esquadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos. Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y verbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

MENAJE DE 1.º y 2.º ENSEÑANZA.

PERSIANAS

para cortinas.

Se han recibido de la acreditada fábrica de los Señores Puig y Butsem de Barcelona, las cuales se venden á precios módicos.

Calle de San Francisco, núm. 37. (CT)

JAMONES.

Se ha recibido una buena remesa en el Establecimiento de Fernando Busquier situado bajo el arco de la plaza y se venden á 8 rs. kilo enteros y al por menor.

Tocino á 8 rs. (N)

Se necesita un oficial de barbero que afeite perfectamente. Darán razon en esta Administración. (O)

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy completo y variado.

Subasta.

A voluntad de sus dueños se rematará en pública subasta extrajudicial, el día 8 de Agosto próximo en la Notaria de don Manuel Fabregat, calle de San José número 20 de 10 á 12 de su mañana, un edificio compuesto de planta baja y un piso, de cabida de 12 340 palmos superficiales, destinado á fábrica de fósforos, situado en las afueras de esta ciudad á espaldas del Tendero de paños; en cuya subasta no se admitirá postura inferior á la de 17,500 pesetas.

(Hay arrendatario para este edificio que dará 18 Rvn. diarios por algunos años.)

Los títulos de pertenencia y el pliego de condiciones para dicha subasta, estarán de manifiesto en el despacho del referido Notario.

Otra.

No habiendo tenido efecto el remate anunciado para el 18 del actual por falta de licitadores, de todas las máquinas, artefactos y demas efectos y enseres que pertenecian á la Sociedad Jorge y Desiderio Aura, las cuales están hoy funcionando y existen en el Edificio máquina titulada del Caiseno, se anuncia nuevamente la subasta de dichos efectos para el viernes 1.º de Agosto próximo en la Notaria de don Manuel Fabregat de 10 á 12 de su mañana, la cual se verificará por juegos ó surtidos y los demás efectos individualmente y con la baja del 25 por 100 de su valor en que han sido retasados; pero si hubiese licitador que deseara adquirir todas las espresadas máquinas y efectos será éste preferido, y el tipo para dar principio á la subasta, será el 70 por 100 de la baja del justiprecio; consignando previamente 2,500 pesetas en efectivo metálico y en poder de dicho Notario; los demás antecedentes los facilitará el mismo, Alcoy 30 Julio 1879.



REAL PRIVILEGIO EN PAPEL BREA TREMENTINADO

DE LOS Sres. Garcia, Santonja y compañía. Mayor, 5.

Verdadero papel pectoral preparado con el licor brea de los acreditados farmacéuticos de Barcelona Sres. Múnera. Este licor es la preparacion que con preferencia usan los profesores.

Hemos retado al Sr. Bardou á someter su papel y el nuestro á un análisis formal.

A los que conozcan el verdadero gusto de la brea les aconsejamos masquen algunos papelitos de ambas clases. Depósito en casa de E. Poblet, Mercado, 23, y en la de A. Gimeno, San Nicolás, 4. (JC)

VENTA.

Se hace de una tinaja de hojalata de cabida de 100 arrobas y dos mostradores para tienda. En la Admon. de este periódico darán razon. (TT)

EL MILAGRO DE LA SALETA

probado por el cielo,

6 sea historia de la aparicion de la Sma. Virgen en un monte de los Alpes, y Novena á Nuestra Señora, por J. M. J.—Un tomito en 4.º rústica, 2 rs. Se vende en la librería de E. Poblet.